



令和7年度 札幌市立八軒小学校 No.9

学校だより



やさしいっばい よく考え よく遊ぶ

- ・進んで学ぶ
- ・きまりを守る
- ・なかよく助け合う
- ・明るく元気な
- ・がんばり強い
- 未来を拓く八軒子

令和7年9月30日

<学校HP <http://www.hachiken-e.sapporo-c.ed.jp>>

1節 <知ろう>

2節 <やってみよう>

3節 <たかめよう>

4節 <つなげよう>

後期が始まります

校長 八田 博之

本当に月日の移ろいは早いもので、1年生が入学してから半年、6年生が卒業するまでも半年となりました。本日お渡しした通知表は、この半年のお子さん一人一人の努力や成長を認め、励ますきっかけとなるように作成しております。明日から始まる10月、年度の後期に向けてご活用いただければありがたいと思います。

さて10月といえば毎年思い出す話があります。10月は英語でOctober。その「オクト」という部分は「8」という意味があるということ。なので8本足のタコは英語でオクトパス…多分中学生のころ、ラジオから流れてきた話だったと思いますが、そのころからずっと頭に残っています。

なぜ10月なのに8?という理由は、調べてみると、古代ローマの暦の年の始まりは現代の3月だったということ。なので、今の10月は8番目となり「オクト」がつくのだそうです。3月スタート、2月が終わりという風にとらえると、2月だけ28日しかなかったり、うるう年に2月29日があるのも、「なるほど」と感じます。

今年度着任した際に、自分の名前にもある八の字がつく八軒小学校に来たのがうれしいということを発信していますが、それから八軒小学校にいろいろな「8」が関わっていることが目につくようになりました。住所の枝番は1-8。西区で8番目にできた小学校。そして来月の開校記念日は10月8日、今年が58回目です。

そういえば以前、車を新しく買い替えるときに、ディーラーに「この車、結構街を走ってますよね」と話すと、「それは八田さんが買おうと思っているから目に入るようになるんですよ」と言われたことがあります。“カラーバス効果”と呼ばれるもので、人間は何かを意識すると脳が自然にそれを探すようになり、その情報量は変わらないのに、本人にとっては増えているように感じる現象です。私の場合、ひよっとすると子どものころから「8」が目につくようになっていたのかも…いや、実際そうだったと感じます。

このカラーバス効果、ときに厄介なことを引き起こすことがあります。子ども同士のトラブルの際、「〇〇さんにいやなことをされた」と感じると、この先〇〇さんのいやなところばかりが目についてしまうのです。ご家庭でお子さんからそんな話が出てきたら、「〇〇さんのいいところはどこ?」と友達のよさに目を向けられるようにお声がけいただくと幸甚です。私たち教職員も子どもたちが友達のよさを見付け認め合えるよう、全力で心と体の健やかな成長を支えてまいります。

後期も、保護者・地域の皆さまの温かいご理解・お力添えをいただけますようよろしくお願いいたします。



<10月の帰宅時刻は16時30分です>

日没が日に日に早くなっています。10月は1か月で日没が40分早くなり、17時には暗くなってきます。気温も下がってきますので、健康と安全についてご家庭でも話題にしてください、お願いいたします。

<本日、通知表を配付しました。>

本日、前期の通知表「八軒の子」を配付しました。ご家庭でも通知表をもとに、お子さんのよさや努力を認め励ましていただけたらと思います。よろしくお願いいたします。

10月行事予定

1	水	
2	木	全校朝会③・後期任命式 2計測(1～3年)
3	金	2計測(4～6年、虹色) 6年八軒東中訪問(音楽祭)
4	土	
5	日	
6	月	2計測予備日 3年出前授業(消防) SC来校日
7	火	クラブ⑧
8	水	開校記念日
9	木	3年出前授業(明治)
10	金	個人懇談会① 6年薬物乱用防止教室
11	土	
12	日	
13	月	スポーツの日
14	火	クラブ⑨
15	水	個人懇談会② SG見回り(15:00～)
16	木	個人懇談会③
17	金	PTA事務局会議③
18	土	
19	日	
20	月	個人懇談会④
21	火	札教研事業秋の研究集会(午前授業) 13:00完全下校(2年1組は14:30下校)
22	水	個人懇談会⑤ SC来校日
23	木	個人懇談会⑥
24	金	
25	土	
26	日	
27	月	学習発表会特別時間割開始
28	火	10月分学校徴収金引落日 PTAベルマーク係作業日(10:00～)
29	水	6年キタラファーストコンサート(午前) PTA資源回収日
30	木	PTAガーデニング係作業(15:30～)
31	金	PTAガーデニング係作業予備日

<10月の学校徴収金納入について>

10月の学校徴収金は、5年生の滝野宿泊学習代のものとなっております。

施設への支払いに支障をきたさないよう、入金をお忘れなくお願いいたします。

◇引落日 **10月28日(火)**

◇金額 <長子・次子で同額です。>

1年/0円	2年/0円
3年/0円	4年/0円
5年/宿泊学習代	6年/0円

<開校記念日>

10月8日(水)は、八軒小学校の開校記念日です。今年が開校して58年目となります。昭和42年10月8日に設置が正式に決定したことから、この日を開校記念日としています。開校式は12月に行われました。琴似中央小学校から568名の児童が移籍し、15学級でスタートしました。

<秋の個人懇談会のお知らせ>

10月10日、15日、16日、20日、22日、23日は秋の個人懇談会です。春の懇談に参加できなかったご家庭は必ず参加をお願いしております。お子さんの学校生活の様子や成長、ご家庭での様子をお伺いし、今後の指導に役立てていきたいと思っております。また前期の通知表についてもお話しできればと思っております。限られた時間ですが、よろしくお願い致します。

個人懇談会は各学年5校時終了後となります。指定された時刻に間に合うよう教室へいらしてください。



<札教研事業秋の研究集会について>

10月21日(火)は研修会(札教研事業)の実施に伴い、午前授業となります。いつもより早い下校となります。

1校時	8:45～9:30
2校時	9:35～10:20
中休み	10:20～10:30
3校時	10:30～11:15
4校時	11:20～12:05
給食	12:05～12:45
帰りの会	12:45～12:55
児童完全下校	13:00

※なお、2年1組は道徳の授業公開を行うため、下校時刻が14:30ごろになります。

<登下校の交通安全について>

登下校中での急な飛び出し等、地域から心配される声が寄せられております。安全な登下校についてお声がけをお願いします。

- 決められた通学路を通ること。
- 安全を十分に確認して横断すること。
 - 横断歩道では、左右をよく見て車が止まるのを確認し、運転者の目を見て横断する。
 - 信号のある所では青信号になったことを確認し、さらに車が止まったことを確認してから横断する。また、歩道で信号待ちをしている時は、車に接触しないように車道から少し離れて待つ。
 - 交通量の多い所では、特に注意を払って横断する。
 - 安全のため自転車に乗るときはヘルメットの着用を推奨しています。

※公園などでの飲食・買い食いなどはしない、必要のないお金は持ち歩かない、お店への出入りはしないなど、ご家庭でも確認をお願いいたします。

<学校の電話受付時間の変更について>

職員の勤務時間の関係から、10月1日より学校の電話受付時間の終了時刻を18:00から17:30に変更いたします。保護者の皆様にはご不便をおかけしますが、どうぞよろしくお願い申し上げます。

電話受付時間 現 7:30～18:00 (9/30まで)

↓
新 7:30～17:30 (10/1より)